
「PETS報告」
　　　吉井直樹 会長エレクト
　PETS参加報告をさせていただ
きます。
　3月11日（土）ビップにて、2023-
2024年度PETSが開催されました。
　PETSすなわちPresidents-Elect 
Training Seminar です。三条RC
には会長経験者の先輩方も大勢い

らっしゃいますので、当時のことを思い出しながら、
本日の報告を聞いていただければ幸いです。
　ご存じの通り2023-2024年度は第四分区、三条北
RCより米山ガバナーが選出される年です。米山ガバ
ナーをご存じの方も多いと思います。
　PETSで重要なのはRI会長ゴードンR.マッキナ
リー氏のテーマと方針、考え方を学び、それを受けた
米山ガバナーの地区テーマ並びに方針を学ぶこと、
また地区運営方針を理解することです。
　そこで、本日はその報告として、PETSに寄せら
れた文章を読み上げてみたいと思います。
　また、一読しただけではなかなか理解できません
ので、その文章を配布させていただきますので、
是非再度ゆっくりご確認ください。

　地区組織表も配布させていただきましたが、左側
に新しい委員会ができています。
　これは本年度髙橋ガバナーの強い思いで組織さ
れ、髙橋年度で準備委員会を設立し、米山年度で委
員会として活動が始まります。RI標準委員会の一つ
で、当地区では今までに無かったものですが、今後
の地区、クラブ運営に非常に大切になるとのことで、
作られたのだとお聞きしました。委員長の佐藤パス
トガバナーや髙橋ガバナーより直接協力を求められ
ています。皆様にもお知り置きお願いいたします。
　当クラブの会長方針並びにクラブテーマにつきま
しては後日、理事役員会にお諮りして、発表させて
いただきますのでよろしくお願いいたします。
　つたない発表ではございましたが、よろしくお願
いいたします。

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　3月11日にビップでPETS（会長エレクト
研修セミナー）が開かれました。
　いよいよ吉井年度がスタートを切り
ます。思い起こせば1年前、同じように
イタリア軒でPETSを受けたことはつい
昨日のようです。新年度は三条北RCの
米山忠俊さんがガバナーになられます。

久しぶりに三条市からガバナーが輩出されます。
　今日はPETSに参加された吉井会長エレクトの報告になり
ます。
　来週は休会ですが、新竹城中RCの創立30周年の行事に14
名で参加してきます。
　また、中村信一会員から病気療養のため休会の届けが出た
ことをご報告申し上げますとともに早い快癒を祈ります。
～お茶を引くこと～
　江戸時代に売れない女郎がお茶を挽くという言い方があり
ます。実はお茶を挽くという意味は思った以上に大変な作業
になります。以前私は、茶壺に入った茶を抹茶に挽いたこと
があります。
　茶壺というのは童謡の「茶壺に追われて、とっぴんしゃ

ん」、あの壺のことです。それは江戸時代に、宇治
の茶園から、徳川の殿様にお茶葉をお届けする行列
のことであります。抹茶や玉露は高級で寒冷紗の下
で、直接日光に当たることなく、柔らかい日差しで
お茶の葉はえぐみのなく、甘い、かつ深みのある
お茶になります。そのお茶は新しい葉を八十八夜に
摘み取り蒸篭で発酵を止め、夏を超すまで成熟し、
茶壺に詰めるわけですが、大部分は薄茶でありま
す。壺の上の隙間、1/10ぐらいを空に、選別した
良い葉のみ、お濃茶として別に紙に包まれて載って
います。さらに、その上にお茶の茶名を書いた、
「入り日記」が入っています。それに蓋をし、封印
紙で封印して、綺麗な名物裂の口覆いと言う布をか
けてあります。網籠に入れ、さらに、壺中に入って
いるお茶を11月の口切りの茶事に茶臼で挽きます。
茶臼は、温度が上がるのを防ぐため石製なのです。
きな粉を挽く臼と違って、直径八寸ばかりの小ぶり
の石臼で毛ほどの溝が掘ってあります。ここに、よ
く枯らした茶葉を入れます。抹茶を作るのですが、
15分間挽いて1gぐらいしか出ません。抹茶1人分
茶碗に1杯はは3ℊぐらいで、45分は挽かなければな
りません。これを早くしたくて、焦って臼を早く回
したり、上から、棒でつついて無理に入れるような
ことをするとお茶を点てた時に、舌の先がザラザラ
して、とても飲めたものでありません。静かに回す
ことで、ちょうど硯で、墨を摺っているような感じ
ですがとても根気がいり、時間のかかる作業です。
普通、小間小さな部屋で抹茶を点てる場合、3人の
お客様になります。すると9ℊの抹茶がいるわけで
すが、これを挽くためにいる時間は、15分の9倍に
なります。このことから、お客のつかない女郎衆が
時間をかけて、お茶を挽くことをさしています。
　古い長岡の言い回しで、結婚式の時に仲人が婿側
の両親に結婚式の準備をできた時の報告があります
が、この時に、「十分にお茶を挽けた」ので、どうぞ
お席に着いてください、という言い方があります。
婚儀の準備に充分時間をかけて、すり合わせをした
ということになります。
　実際に石臼を試してみた私は、友人と日がな
一日、お茶を挽いてしまいました。

松永一義さん
　桜も咲きはじめました。野球も絶好調。明日の
大谷も楽しみです。
　PETS報告、御苦労様です。
嘉瀬一洋さん
　花粉症には辛い季節となってきました。根本治療
 （シダキュア）を行ったのですが、さすがに今年の
飛散量は多いようで、辛い日もあります。
　吉井さん、楽しみにしています！
菊池　渉さん
　冬囲い、松つりが外れ、枝垂れ梅が咲き、いよいよ
春彼岸です。そろそろ冬眠から覚めましょう。
渡辺良一さん
　3月20日新竹に行ってまいります。
　PETS報告よろしくお願い致します。
野崎喜一郎さん
　来週は台湾旅行です。楽しみです。一緒に行か
れる方々、宜しくお願いします。
杉山幸英さん
　吉井会長エレクト、PETS参加御苦労様でした。
報告御苦労様です。
丸山行彦さん
　吉井会員、次年度1年間ご苦労様です。
明田川賢一さん
　吉井会長エレクト、PETSお疲れ様でした。
小出子恵出さん
　吉井次期会長に大きなエールを。
野水靖之さん
　吉井会長エレクト、先日はPETSへの参加お疲れ様
でした。本日のご報告、宜しくお願い致します。
山田富義さん
　吉井直樹会長エレクト、来年度宜しくお願いし
ます。
衛藤泰男さん
　梅の花がやっと咲き始めました。
中林順一さん、　 飯塚一樹さん、　 五十嵐博宣さん、
高橋俊樹さん、　 安達俊明さん、　 石黒良行さん、
長谷川徹さん、　 松永隆夫さん、　 柳取崇之さん、
石橋育於さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
歸山　肇さん、　 船越良則さん、　 落合孝夫さん、
小越憲泰さん、　 五十嵐晋三さん、 高橋　司さん、
若槻八十彦さん、 小林卓哉さん
　吉井会長エレクト、本日はPETS報告ありがとう
ございます。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　3月1 5日分　￥    40,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  930,000
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■本日の出席会員数：57名中43名
■先々週出席率：83.93％

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎米山ガバナー事務所より
　「会長エレクト研修セミナーの御礼」
◎三条東RCより
　「第42回 8クラブ有志ゴルフ大会のご案内」
　　　日　時　6月24日（土）
　　　　　　　8：00 OUT/IN同時スタート
　　　場　所　下田城カントリー俱楽部
◎三条ローターアクトクラブより
　「3月第二例会のご案内」
　　　日　時　3月23日（木）19：30～21：00
　　　会　場　燕三条リサーチコア 4階 
　 　　　　　　　　　　　　・異業種交流室
◎三条市青少年育成市民会議より
　「第18回 私のメッセージ三条市小学生大会発表集
　の送付について」

◎次週22日（水）は、祝日の週につき休会です。
　お間違えのないようお願いいたします。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　東京で桜の初、開花を見てきました。いよいよ春
です。

　吉井会長エレクト、報告ご苦労さまです。
松平隆行さん
　私事ですが、4月1日付で転勤となりました。3年
間、皆様には大変お世話になり本当にありがとう
ございました。皆様のご健勝とご多幸をお祈り
申し上げます。

吉井直樹さん
　PETS参加して来ました。大変勉強になりまし
た。本日報告させていただきます。

梨本次郎さん
　今日はPETSの報告です。いよいよ次年度が動き
始めました。あれから一年経ったと思うと感慨
深いです。

小林吾郎さん
　PETS参加してきました。いよいよです。

　　　　　　　　　　

　　

【先週のメークアップ】
［3.11］会長エレクト研修セミナー
　　　　　　　　　　　　（三条）へ
 ・吉井直樹さん、小林吾郎さん、
 ・松永一義さん、野崎喜一郎さん
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　吉井会長エレクト、報告ご苦労さまです。
松平隆行さん
　私事ですが、4月1日付で転勤となりました。3年
間、皆様には大変お世話になり本当にありがとう
ございました。皆様のご健勝とご多幸をお祈り
申し上げます。

吉井直樹さん
　PETS参加して来ました。大変勉強になりまし
た。本日報告させていただきます。

梨本次郎さん
　今日はPETSの報告です。いよいよ次年度が動き
始めました。あれから一年経ったと思うと感慨
深いです。

小林吾郎さん
　PETS参加してきました。いよいよです。

あこうぎ しさい



3

「PETS報告」
　　　吉井直樹 会長エレクト
　PETS参加報告をさせていただ
きます。
　3月11日（土）ビップにて、2023-
2024年度PETSが開催されました。
　PETSすなわちPresidents-Elect 
Training Seminar です。三条RC
には会長経験者の先輩方も大勢い

らっしゃいますので、当時のことを思い出しながら、
本日の報告を聞いていただければ幸いです。
　ご存じの通り2023-2024年度は第四分区、三条北
RCより米山ガバナーが選出される年です。米山ガバ
ナーをご存じの方も多いと思います。
　PETSで重要なのはRI会長ゴードンR.マッキナ
リー氏のテーマと方針、考え方を学び、それを受けた
米山ガバナーの地区テーマ並びに方針を学ぶこと、
また地区運営方針を理解することです。
　そこで、本日はその報告として、PETSに寄せら
れた文章を読み上げてみたいと思います。
　また、一読しただけではなかなか理解できません
ので、その文章を配布させていただきますので、
是非再度ゆっくりご確認ください。

　地区組織表も配布させていただきましたが、左側
に新しい委員会ができています。
　これは本年度髙橋ガバナーの強い思いで組織さ
れ、髙橋年度で準備委員会を設立し、米山年度で委
員会として活動が始まります。RI標準委員会の一つ
で、当地区では今までに無かったものですが、今後
の地区、クラブ運営に非常に大切になるとのことで、
作られたのだとお聞きしました。委員長の佐藤パス
トガバナーや髙橋ガバナーより直接協力を求められ
ています。皆様にもお知り置きお願いいたします。
　当クラブの会長方針並びにクラブテーマにつきま
しては後日、理事役員会にお諮りして、発表させて
いただきますのでよろしくお願いいたします。
　つたない発表ではございましたが、よろしくお願
いいたします。

 

 

≪2023-2024年度 地区役員の委嘱状≫
・地区大会副実行委員長　　若槻八十彦 会員

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　3月11日にビップでPETS（会長エレクト
研修セミナー）が開かれました。
　いよいよ吉井年度がスタートを切り
ます。思い起こせば1年前、同じように
イタリア軒でPETSを受けたことはつい
昨日のようです。新年度は三条北RCの
米山忠俊さんがガバナーになられます。

久しぶりに三条市からガバナーが輩出されます。
　今日はPETSに参加された吉井会長エレクトの報告になり
ます。
　来週は休会ですが、新竹城中RCの創立30周年の行事に14
名で参加してきます。
　また、中村信一会員から病気療養のため休会の届けが出た
ことをご報告申し上げますとともに早い快癒を祈ります。
～お茶を引くこと～
　江戸時代に売れない女郎がお茶を挽くという言い方があり
ます。実はお茶を挽くという意味は思った以上に大変な作業
になります。以前私は、茶壺に入った茶を抹茶に挽いたこと
があります。
　茶壺というのは童謡の「茶壺に追われて、とっぴんしゃ

ん」、あの壺のことです。それは江戸時代に、宇治
の茶園から、徳川の殿様にお茶葉をお届けする行列
のことであります。抹茶や玉露は高級で寒冷紗の下
で、直接日光に当たることなく、柔らかい日差しで
お茶の葉はえぐみのなく、甘い、かつ深みのある
お茶になります。そのお茶は新しい葉を八十八夜に
摘み取り蒸篭で発酵を止め、夏を超すまで成熟し、
茶壺に詰めるわけですが、大部分は薄茶でありま
す。壺の上の隙間、1/10ぐらいを空に、選別した
良い葉のみ、お濃茶として別に紙に包まれて載って
います。さらに、その上にお茶の茶名を書いた、
「入り日記」が入っています。それに蓋をし、封印
紙で封印して、綺麗な名物裂の口覆いと言う布をか
けてあります。網籠に入れ、さらに、壺中に入って
いるお茶を11月の口切りの茶事に茶臼で挽きます。
茶臼は、温度が上がるのを防ぐため石製なのです。
きな粉を挽く臼と違って、直径八寸ばかりの小ぶり
の石臼で毛ほどの溝が掘ってあります。ここに、よ
く枯らした茶葉を入れます。抹茶を作るのですが、
15分間挽いて1gぐらいしか出ません。抹茶1人分
茶碗に1杯はは3ℊぐらいで、45分は挽かなければな
りません。これを早くしたくて、焦って臼を早く回
したり、上から、棒でつついて無理に入れるような
ことをするとお茶を点てた時に、舌の先がザラザラ
して、とても飲めたものでありません。静かに回す
ことで、ちょうど硯で、墨を摺っているような感じ
ですがとても根気がいり、時間のかかる作業です。
普通、小間小さな部屋で抹茶を点てる場合、3人の
お客様になります。すると9ℊの抹茶がいるわけで
すが、これを挽くためにいる時間は、15分の9倍に
なります。このことから、お客のつかない女郎衆が
時間をかけて、お茶を挽くことをさしています。
　古い長岡の言い回しで、結婚式の時に仲人が婿側
の両親に結婚式の準備をできた時の報告があります
が、この時に、「十分にお茶を挽けた」ので、どうぞ
お席に着いてください、という言い方があります。
婚儀の準備に充分時間をかけて、すり合わせをした
ということになります。
　実際に石臼を試してみた私は、友人と日がな
一日、お茶を挽いてしまいました。

松永一義さん
　桜も咲きはじめました。野球も絶好調。明日の
大谷も楽しみです。
　PETS報告、御苦労様です。
嘉瀬一洋さん
　花粉症には辛い季節となってきました。根本治療
 （シダキュア）を行ったのですが、さすがに今年の
飛散量は多いようで、辛い日もあります。
　吉井さん、楽しみにしています！
菊池　渉さん
　冬囲い、松つりが外れ、枝垂れ梅が咲き、いよいよ
春彼岸です。そろそろ冬眠から覚めましょう。
渡辺良一さん
　3月20日新竹に行ってまいります。
　PETS報告よろしくお願い致します。
野崎喜一郎さん
　来週は台湾旅行です。楽しみです。一緒に行か
れる方々、宜しくお願いします。
杉山幸英さん
　吉井会長エレクト、PETS参加御苦労様でした。
報告御苦労様です。
丸山行彦さん
　吉井会員、次年度1年間ご苦労様です。
明田川賢一さん
　吉井会長エレクト、PETSお疲れ様でした。
小出子恵出さん
　吉井次期会長に大きなエールを。
野水靖之さん
　吉井会長エレクト、先日はPETSへの参加お疲れ様
でした。本日のご報告、宜しくお願い致します。
山田富義さん
　吉井直樹会長エレクト、来年度宜しくお願いし
ます。
衛藤泰男さん
　梅の花がやっと咲き始めました。
中林順一さん、　 飯塚一樹さん、　 五十嵐博宣さん、
高橋俊樹さん、　 安達俊明さん、　 石黒良行さん、
長谷川徹さん、　 松永隆夫さん、　 柳取崇之さん、
石橋育於さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
歸山　肇さん、　 船越良則さん、　 落合孝夫さん、
小越憲泰さん、　 五十嵐晋三さん、 高橋　司さん、
若槻八十彦さん、 小林卓哉さん
　吉井会長エレクト、本日はPETS報告ありがとう
ございます。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　3月1 5日分　￥    40,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  930,000

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎米山ガバナー事務所より
　「会長エレクト研修セミナーの御礼」
◎三条東RCより
　「第42回 8クラブ有志ゴルフ大会のご案内」
　　　日　時　6月24日（土）
　　　　　　　8：00 OUT/IN同時スタート
　　　場　所　下田城カントリー俱楽部
◎三条ローターアクトクラブより
　「3月第二例会のご案内」
　　　日　時　3月23日（木）19：30～21：00
　　　会　場　燕三条リサーチコア 4階 
　 　　　　　　　　　　　　・異業種交流室
◎三条市青少年育成市民会議より
　「第18回 私のメッセージ三条市小学生大会発表集
　の送付について」

◎次週22日（水）は、祝日の週につき休会です。
　お間違えのないようお願いいたします。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　東京で桜の初、開花を見てきました。いよいよ春
です。

　吉井会長エレクト、報告ご苦労さまです。
松平隆行さん
　私事ですが、4月1日付で転勤となりました。3年
間、皆様には大変お世話になり本当にありがとう
ございました。皆様のご健勝とご多幸をお祈り
申し上げます。

吉井直樹さん
　PETS参加して来ました。大変勉強になりまし
た。本日報告させていただきます。

梨本次郎さん
　今日はPETSの報告です。いよいよ次年度が動き
始めました。あれから一年経ったと思うと感慨
深いです。

小林吾郎さん
　PETS参加してきました。いよいよです。

し  だ
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　吉井会長エレクト、報告ご苦労さまです。
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間、皆様には大変お世話になり本当にありがとう
ございました。皆様のご健勝とご多幸をお祈り
申し上げます。

吉井直樹さん
　PETS参加して来ました。大変勉強になりまし
た。本日報告させていただきます。

梨本次郎さん
　今日はPETSの報告です。いよいよ次年度が動き
始めました。あれから一年経ったと思うと感慨
深いです。

小林吾郎さん
　PETS参加してきました。いよいよです。
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「PETS報告」
　　　吉井直樹 会長エレクト
　PETS参加報告をさせていただ
きます。
　3月11日（土）ビップにて、2023-
2024年度PETSが開催されました。
　PETSすなわちPresidents-Elect 
Training Seminar です。三条RC
には会長経験者の先輩方も大勢い

らっしゃいますので、当時のことを思い出しながら、
本日の報告を聞いていただければ幸いです。
　ご存じの通り2023-2024年度は第四分区、三条北
RCより米山ガバナーが選出される年です。米山ガバ
ナーをご存じの方も多いと思います。
　PETSで重要なのはRI会長ゴードンR.マッキナ
リー氏のテーマと方針、考え方を学び、それを受けた
米山ガバナーの地区テーマ並びに方針を学ぶこと、
また地区運営方針を理解することです。
　そこで、本日はその報告として、PETSに寄せら
れた文章を読み上げてみたいと思います。
　また、一読しただけではなかなか理解できません
ので、その文章を配布させていただきますので、
是非再度ゆっくりご確認ください。

　地区組織表も配布させていただきましたが、左側
に新しい委員会ができています。
　これは本年度髙橋ガバナーの強い思いで組織さ
れ、髙橋年度で準備委員会を設立し、米山年度で委
員会として活動が始まります。RI標準委員会の一つ
で、当地区では今までに無かったものですが、今後
の地区、クラブ運営に非常に大切になるとのことで、
作られたのだとお聞きしました。委員長の佐藤パス
トガバナーや髙橋ガバナーより直接協力を求められ
ています。皆様にもお知り置きお願いいたします。
　当クラブの会長方針並びにクラブテーマにつきま
しては後日、理事役員会にお諮りして、発表させて
いただきますのでよろしくお願いいたします。
　つたない発表ではございましたが、よろしくお願
いいたします。

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　3月11日にビップでPETS（会長エレクト
研修セミナー）が開かれました。
　いよいよ吉井年度がスタートを切り
ます。思い起こせば1年前、同じように
イタリア軒でPETSを受けたことはつい
昨日のようです。新年度は三条北RCの
米山忠俊さんがガバナーになられます。

久しぶりに三条市からガバナーが輩出されます。
　今日はPETSに参加された吉井会長エレクトの報告になり
ます。
　来週は休会ですが、新竹城中RCの創立30周年の行事に14
名で参加してきます。
　また、中村信一会員から病気療養のため休会の届けが出た
ことをご報告申し上げますとともに早い快癒を祈ります。
～お茶を引くこと～
　江戸時代に売れない女郎がお茶を挽くという言い方があり
ます。実はお茶を挽くという意味は思った以上に大変な作業
になります。以前私は、茶壺に入った茶を抹茶に挽いたこと
があります。
　茶壺というのは童謡の「茶壺に追われて、とっぴんしゃ

ん」、あの壺のことです。それは江戸時代に、宇治
の茶園から、徳川の殿様にお茶葉をお届けする行列
のことであります。抹茶や玉露は高級で寒冷紗の下
で、直接日光に当たることなく、柔らかい日差しで
お茶の葉はえぐみのなく、甘い、かつ深みのある
お茶になります。そのお茶は新しい葉を八十八夜に
摘み取り蒸篭で発酵を止め、夏を超すまで成熟し、
茶壺に詰めるわけですが、大部分は薄茶でありま
す。壺の上の隙間、1/10ぐらいを空に、選別した
良い葉のみ、お濃茶として別に紙に包まれて載って
います。さらに、その上にお茶の茶名を書いた、
「入り日記」が入っています。それに蓋をし、封印
紙で封印して、綺麗な名物裂の口覆いと言う布をか
けてあります。網籠に入れ、さらに、壺中に入って
いるお茶を11月の口切りの茶事に茶臼で挽きます。
茶臼は、温度が上がるのを防ぐため石製なのです。
きな粉を挽く臼と違って、直径八寸ばかりの小ぶり
の石臼で毛ほどの溝が掘ってあります。ここに、よ
く枯らした茶葉を入れます。抹茶を作るのですが、
15分間挽いて1gぐらいしか出ません。抹茶1人分
茶碗に1杯はは3ℊぐらいで、45分は挽かなければな
りません。これを早くしたくて、焦って臼を早く回
したり、上から、棒でつついて無理に入れるような
ことをするとお茶を点てた時に、舌の先がザラザラ
して、とても飲めたものでありません。静かに回す
ことで、ちょうど硯で、墨を摺っているような感じ
ですがとても根気がいり、時間のかかる作業です。
普通、小間小さな部屋で抹茶を点てる場合、3人の
お客様になります。すると9ℊの抹茶がいるわけで
すが、これを挽くためにいる時間は、15分の9倍に
なります。このことから、お客のつかない女郎衆が
時間をかけて、お茶を挽くことをさしています。
　古い長岡の言い回しで、結婚式の時に仲人が婿側
の両親に結婚式の準備をできた時の報告があります
が、この時に、「十分にお茶を挽けた」ので、どうぞ
お席に着いてください、という言い方があります。
婚儀の準備に充分時間をかけて、すり合わせをした
ということになります。
　実際に石臼を試してみた私は、友人と日がな
一日、お茶を挽いてしまいました。

松永一義さん
　桜も咲きはじめました。野球も絶好調。明日の
大谷も楽しみです。
　PETS報告、御苦労様です。
嘉瀬一洋さん
　花粉症には辛い季節となってきました。根本治療
 （シダキュア）を行ったのですが、さすがに今年の
飛散量は多いようで、辛い日もあります。
　吉井さん、楽しみにしています！
菊池　渉さん
　冬囲い、松つりが外れ、枝垂れ梅が咲き、いよいよ
春彼岸です。そろそろ冬眠から覚めましょう。
渡辺良一さん
　3月20日新竹に行ってまいります。
　PETS報告よろしくお願い致します。
野崎喜一郎さん
　来週は台湾旅行です。楽しみです。一緒に行か
れる方々、宜しくお願いします。
杉山幸英さん
　吉井会長エレクト、PETS参加御苦労様でした。
報告御苦労様です。
丸山行彦さん
　吉井会員、次年度1年間ご苦労様です。
明田川賢一さん
　吉井会長エレクト、PETSお疲れ様でした。
小出子恵出さん
　吉井次期会長に大きなエールを。
野水靖之さん
　吉井会長エレクト、先日はPETSへの参加お疲れ様
でした。本日のご報告、宜しくお願い致します。
山田富義さん
　吉井直樹会長エレクト、来年度宜しくお願いし
ます。
衛藤泰男さん
　梅の花がやっと咲き始めました。
中林順一さん、　 飯塚一樹さん、　 五十嵐博宣さん、
高橋俊樹さん、　 安達俊明さん、　 石黒良行さん、
長谷川徹さん、　 松永隆夫さん、　 柳取崇之さん、
石橋育於さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
歸山　肇さん、　 船越良則さん、　 落合孝夫さん、
小越憲泰さん、　 五十嵐晋三さん、 高橋　司さん、
若槻八十彦さん、 小林卓哉さん
　吉井会長エレクト、本日はPETS報告ありがとう
ございます。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　3月1 5日分　￥    40,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  930,000

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎米山ガバナー事務所より
　「会長エレクト研修セミナーの御礼」
◎三条東RCより
　「第42回 8クラブ有志ゴルフ大会のご案内」
　　　日　時　6月24日（土）
　　　　　　　8：00 OUT/IN同時スタート
　　　場　所　下田城カントリー俱楽部
◎三条ローターアクトクラブより
　「3月第二例会のご案内」
　　　日　時　3月23日（木）19：30～21：00
　　　会　場　燕三条リサーチコア 4階 
　 　　　　　　　　　　　　・異業種交流室
◎三条市青少年育成市民会議より
　「第18回 私のメッセージ三条市小学生大会発表集
　の送付について」

◎次週22日（水）は、祝日の週につき休会です。
　お間違えのないようお願いいたします。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　東京で桜の初、開花を見てきました。いよいよ春
です。

　吉井会長エレクト、報告ご苦労さまです。
松平隆行さん
　私事ですが、4月1日付で転勤となりました。3年
間、皆様には大変お世話になり本当にありがとう
ございました。皆様のご健勝とご多幸をお祈り
申し上げます。

吉井直樹さん
　PETS参加して来ました。大変勉強になりまし
た。本日報告させていただきます。

梨本次郎さん
　今日はPETSの報告です。いよいよ次年度が動き
始めました。あれから一年経ったと思うと感慨
深いです。

小林吾郎さん
　PETS参加してきました。いよいよです。
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「PETS報告」
　　　吉井直樹 会長エレクト
　PETS参加報告をさせていただ
きます。
　3月11日（土）ビップにて、2023-
2024年度PETSが開催されました。
　PETSすなわちPresidents-Elect 
Training Seminar です。三条RC
には会長経験者の先輩方も大勢い

らっしゃいますので、当時のことを思い出しながら、
本日の報告を聞いていただければ幸いです。
　ご存じの通り2023-2024年度は第四分区、三条北
RCより米山ガバナーが選出される年です。米山ガバ
ナーをご存じの方も多いと思います。
　PETSで重要なのはRI会長ゴードンR.マッキナ
リー氏のテーマと方針、考え方を学び、それを受けた
米山ガバナーの地区テーマ並びに方針を学ぶこと、
また地区運営方針を理解することです。
　そこで、本日はその報告として、PETSに寄せら
れた文章を読み上げてみたいと思います。
　また、一読しただけではなかなか理解できません
ので、その文章を配布させていただきますので、
是非再度ゆっくりご確認ください。

　地区組織表も配布させていただきましたが、左側
に新しい委員会ができています。
　これは本年度髙橋ガバナーの強い思いで組織さ
れ、髙橋年度で準備委員会を設立し、米山年度で委
員会として活動が始まります。RI標準委員会の一つ
で、当地区では今までに無かったものですが、今後
の地区、クラブ運営に非常に大切になるとのことで、
作られたのだとお聞きしました。委員長の佐藤パス
トガバナーや髙橋ガバナーより直接協力を求められ
ています。皆様にもお知り置きお願いいたします。
　当クラブの会長方針並びにクラブテーマにつきま
しては後日、理事役員会にお諮りして、発表させて
いただきますのでよろしくお願いいたします。
　つたない発表ではございましたが、よろしくお願
いいたします。

昭和の日

23
日 月 火 水 木 金 土

◆三条東RC
　「財団セミナー・
　米山セミナー報告」

◆三条南RC
　休会
　（記帳できます）

◆三条南RC
　「夜例会」
　（記帳できます）

◆三条南RC
　「新会員卓話」
　　藤田寛嗣 会員

◆三条北RC
　社会奉仕事業
　「まちやま植樹」
　（記帳できます）

◆三条北RC
　「外部卓話」
　日本唯一の酒蔵DJ
　　　立石勇生 様

◆三条北RC
　「夜例会」
　（記帳できます）

◆三条RC
　「IM報告」
　　西山徳芳 会長

◆三条RC
　「職場例会」
　於 ㈱ハイサーブ
　　　　　ウエノ様

◆三条RC
　「会員卓話」
　　重山直明 会員

◆三条北RC
　休会

◆三条南RC
　休会

◆三条RC
　「会員卓話」
　　高橋俊樹 会員

◆三条東RC
　「会員卓話」
　　菅家敏彦 会員

◆三条東RC
　「IM報告」

◆三条東RC
　11（火）～12（水）
　「浦安鉄鋼団地視察・
　 東京RCメークアップ」
　（記帳できます）

◆三条南RC
　「新会員卓話」
　　榎本剛彦 会員

◆三条北RC
　「IM報告」
　　松山浩仁 会長

◆三条RC
　「外部卓話」
　三条商業高等学校
　　校長
　　　德永和教 様

◆三条東RC
　「外部卓話」
　　助産師
　　　中村正子 様
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※ 近隣RC例会変更のお知らせ！ （記帳できます）　　　　　　　　　　 　　　　　記帳場所
新潟大栄信用組合本店（11～14時）
新潟大栄信用組合本店（11～14時）
新潟大栄信用組合本店（11～14時）
加茂市産業センター

　●分水RC　　　 　　　　  4 月  4日（火）移動例会
　●分水RC　　　　　　　　　11日（火）移動例会
　●分水RC　　　　　　　　　18日（火）移動例会
　●加茂RC　　　　　　　　　20日（木）夜例会

第４分区
IM
（岩室）

三条ロータリークラブ例会日

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　3月11日にビップでPETS（会長エレクト
研修セミナー）が開かれました。
　いよいよ吉井年度がスタートを切り
ます。思い起こせば1年前、同じように
イタリア軒でPETSを受けたことはつい
昨日のようです。新年度は三条北RCの
米山忠俊さんがガバナーになられます。

久しぶりに三条市からガバナーが輩出されます。
　今日はPETSに参加された吉井会長エレクトの報告になり
ます。
　来週は休会ですが、新竹城中RCの創立30周年の行事に14
名で参加してきます。
　また、中村信一会員から病気療養のため休会の届けが出た
ことをご報告申し上げますとともに早い快癒を祈ります。
～お茶を引くこと～
　江戸時代に売れない女郎がお茶を挽くという言い方があり
ます。実はお茶を挽くという意味は思った以上に大変な作業
になります。以前私は、茶壺に入った茶を抹茶に挽いたこと
があります。
　茶壺というのは童謡の「茶壺に追われて、とっぴんしゃ

ん」、あの壺のことです。それは江戸時代に、宇治
の茶園から、徳川の殿様にお茶葉をお届けする行列
のことであります。抹茶や玉露は高級で寒冷紗の下
で、直接日光に当たることなく、柔らかい日差しで
お茶の葉はえぐみのなく、甘い、かつ深みのある
お茶になります。そのお茶は新しい葉を八十八夜に
摘み取り蒸篭で発酵を止め、夏を超すまで成熟し、
茶壺に詰めるわけですが、大部分は薄茶でありま
す。壺の上の隙間、1/10ぐらいを空に、選別した
良い葉のみ、お濃茶として別に紙に包まれて載って
います。さらに、その上にお茶の茶名を書いた、
「入り日記」が入っています。それに蓋をし、封印
紙で封印して、綺麗な名物裂の口覆いと言う布をか
けてあります。網籠に入れ、さらに、壺中に入って
いるお茶を11月の口切りの茶事に茶臼で挽きます。
茶臼は、温度が上がるのを防ぐため石製なのです。
きな粉を挽く臼と違って、直径八寸ばかりの小ぶり
の石臼で毛ほどの溝が掘ってあります。ここに、よ
く枯らした茶葉を入れます。抹茶を作るのですが、
15分間挽いて1gぐらいしか出ません。抹茶1人分
茶碗に1杯はは3ℊぐらいで、45分は挽かなければな
りません。これを早くしたくて、焦って臼を早く回
したり、上から、棒でつついて無理に入れるような
ことをするとお茶を点てた時に、舌の先がザラザラ
して、とても飲めたものでありません。静かに回す
ことで、ちょうど硯で、墨を摺っているような感じ
ですがとても根気がいり、時間のかかる作業です。
普通、小間小さな部屋で抹茶を点てる場合、3人の
お客様になります。すると9ℊの抹茶がいるわけで
すが、これを挽くためにいる時間は、15分の9倍に
なります。このことから、お客のつかない女郎衆が
時間をかけて、お茶を挽くことをさしています。
　古い長岡の言い回しで、結婚式の時に仲人が婿側
の両親に結婚式の準備をできた時の報告があります
が、この時に、「十分にお茶を挽けた」ので、どうぞ
お席に着いてください、という言い方があります。
婚儀の準備に充分時間をかけて、すり合わせをした
ということになります。
　実際に石臼を試してみた私は、友人と日がな
一日、お茶を挽いてしまいました。

松永一義さん
　桜も咲きはじめました。野球も絶好調。明日の
大谷も楽しみです。
　PETS報告、御苦労様です。
嘉瀬一洋さん
　花粉症には辛い季節となってきました。根本治療
 （シダキュア）を行ったのですが、さすがに今年の
飛散量は多いようで、辛い日もあります。
　吉井さん、楽しみにしています！
菊池　渉さん
　冬囲い、松つりが外れ、枝垂れ梅が咲き、いよいよ
春彼岸です。そろそろ冬眠から覚めましょう。
渡辺良一さん
　3月20日新竹に行ってまいります。
　PETS報告よろしくお願い致します。
野崎喜一郎さん
　来週は台湾旅行です。楽しみです。一緒に行か
れる方々、宜しくお願いします。
杉山幸英さん
　吉井会長エレクト、PETS参加御苦労様でした。
報告御苦労様です。
丸山行彦さん
　吉井会員、次年度1年間ご苦労様です。
明田川賢一さん
　吉井会長エレクト、PETSお疲れ様でした。
小出子恵出さん
　吉井次期会長に大きなエールを。
野水靖之さん
　吉井会長エレクト、先日はPETSへの参加お疲れ様
でした。本日のご報告、宜しくお願い致します。
山田富義さん
　吉井直樹会長エレクト、来年度宜しくお願いし
ます。
衛藤泰男さん
　梅の花がやっと咲き始めました。
中林順一さん、　 飯塚一樹さん、　 五十嵐博宣さん、
高橋俊樹さん、　 安達俊明さん、　 石黒良行さん、
長谷川徹さん、　 松永隆夫さん、　 柳取崇之さん、
石橋育於さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
歸山　肇さん、　 船越良則さん、　 落合孝夫さん、
小越憲泰さん、　 五十嵐晋三さん、 高橋　司さん、
若槻八十彦さん、 小林卓哉さん
　吉井会長エレクト、本日はPETS報告ありがとう
ございます。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　3月1 5日分　￥    40,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  930,000

　　次 週 例 会　 4 月 5 日　 　 「会員卓話」　　重山直明 会員

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎米山ガバナー事務所より
　「会長エレクト研修セミナーの御礼」
◎三条東RCより
　「第42回 8クラブ有志ゴルフ大会のご案内」
　　　日　時　6月24日（土）
　　　　　　　8：00 OUT/IN同時スタート
　　　場　所　下田城カントリー俱楽部
◎三条ローターアクトクラブより
　「3月第二例会のご案内」
　　　日　時　3月23日（木）19：30～21：00
　　　会　場　燕三条リサーチコア 4階 
　 　　　　　　　　　　　　・異業種交流室
◎三条市青少年育成市民会議より
　「第18回 私のメッセージ三条市小学生大会発表集
　の送付について」

◎次週22日（水）は、祝日の週につき休会です。
　お間違えのないようお願いいたします。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　東京で桜の初、開花を見てきました。いよいよ春
です。

　吉井会長エレクト、報告ご苦労さまです。
松平隆行さん
　私事ですが、4月1日付で転勤となりました。3年
間、皆様には大変お世話になり本当にありがとう
ございました。皆様のご健勝とご多幸をお祈り
申し上げます。

吉井直樹さん
　PETS参加して来ました。大変勉強になりまし
た。本日報告させていただきます。

梨本次郎さん
　今日はPETSの報告です。いよいよ次年度が動き
始めました。あれから一年経ったと思うと感慨
深いです。

小林吾郎さん
　PETS参加してきました。いよいよです。

　　次々週例会　 4月12日　 　 「職場例会」
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　於 ㈱ハイサーブウエノ様


